

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 m. Prev. 10 Estranj. y Vit. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administr., calle del Rubio, núm. 25.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregado su importe en Madrid ó enviado  
dele en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25.  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1.586 DE LA MAÑANA. MADRID LUNES 27 DE OCTUBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

## ADVERTENCIAS.

El 1.º de noviembre próximo LA CORRESPONDENCIA aparecerá impresa con nuevos tipos; es la tercera función que estrena en el presente año. También usará sin interrupción del mismo buen papel que ha venido dando constantemente hasta fin del mes anterior, y que se ha alterado algunos días por una equivocación de la fábrica.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto.

El Supremo Tribunal de Justicia ha dejado establecido como jurisprudencia, en sentencia pronunciada últimamente: «Que la prohibición de enajenar y de detraer la cuarta Trebiliana al que fuere heredero, como así bien la preferencia de línea, grado, sexo y edad ordenados por el testador, no inducen la presunción de perpetuidad, sino que han de entenderse circunscritas á ciertos ámbitos para que la herencia pueda hacer tránsito de uno al otro de los hijos.

El Diario de Barcelona ha publicado un curioso artículo sobre la ciudadanía de Barcelona, cuyo derribo dicen que va á solicitar aquella municipalidad por acuerdo nánimo.

Tomada de los periódicos oficiales, hemos dado la noticia de haber sido citado por un juzgado de esta corte, D. Eduardo Inza Marino, escritor público y redactor que fué del periódico *El Reino*, con motivo de la causa que se sigue á instancia de D. Ignacio Llasera, gobernador de la provincia de Barcelona. Bueno es advertir que esta causa destruye á consecuencia de su sueldo publicado en *El Reino*, y que al Sr. Inza se le cita como redactor de dicho periódico, no con motivo alguno que pueda perjudicar en lo más mínimo su intachable reputación.

El rumor de que el rey Leopoldo, tío y consejero hoy muy querido de la reina Victoria, ha tomado sobre sí la misión de allanar los obstáculos que se oponen á la celebración de un Congreso europeo que vuelva la paz al continente, está muy extendido en Londres entre todas las personas bien informadas, y cobra fuerza al saberse que dos días antes de llegar á la corte de Bélgica, tuvo la reina de Inglaterra una entrevista con tanto misterio como el rey de Prusia, en Godesburg. Los lazos que unen á Guillermo I con la familia real de Inglaterra, parte de las grandes relaciones que enlazan á la Gran Bretaña con la Prusia, hacen que los últimos sucesos de que acaba de ser teatro la Alemania y los que tal vez guarda allí al porvenir, exciten toda la atención de la Inglaterra.

La revolución en Alemania había creído por un momento contar con el apoyo del príncipe heredero de Prusia, pero estas esperanzas eran sin embargo infundadas, y el joven príncipe no ha faltado ni un solo instante á los deberes respecto de su padre de su rey. Otras muy diferentes han sido las causas de la escursion que ha hecho á Sicilia, y á juicio del corresponsal de *La Epoca* en Londres, acaso se encontrarían en estos mas ó menos fundados que la princesa real de Inglaterra, su esposa, habria concebido de una de sus damas. La verdad es que el joven príncipe de Gales fué llamado por su hermana, y que el futuro marido de la princesa de Dinamarca ha tenido que hacer las de un esfuerzo para conciliar á este otro matrimonio, no tan feliz como merecía serlo.

Un diario prusiano anuncia que la ha condecorado á Mr. de Bismark el nombramiento de Mr. Drouyn de Lhuys, al que ha atribuido el mayor grado de simpatía por el Austria. La *Gaceta de Colonia* cree su simpatía recíproca, y asegura que el gabinete de París hará un breve al de Viena la proposición de revisar el tratado de Zurich á fin de tomar en él cuenta los hechos consumados. Dicese que Mr. Drouyn de Lhuys está encargado de llevar á cabo esa delicada negociación.

S. M. ha manifestado á la diputación de Alicante que aceptará el almuerzo que la misma corporacion dispone en Novelda para el 28.

Entre las diferentes cosas que se han reparado para la recepción de los reyes á su paso por la provincia de Alicante, parece que se dispone que á los lados de la carretera de Orihuela hecha expresamente para el tránsito de S. M. en el brevísimo espacio de veintiocho días, se coloquen todos los trabajadores que han tomado parte en su construcción y cuyo número asciende á tres mil, distribuyéndose en grupos iguales, cada uno de los cuales llevará una bandera con inscripciones alusivas al objeto.

Hace algunos días que ha tenido lugar en Somorrostro un suceso del que fácilmente hubieran podido originarse lamentables consecuencias, y el que es además muy digno de atención por lo raro del caso. En uno de los caseríos notaron los que le habitaban que se hallaba enfermo un buey, y temiendo además el contagio del que hacia su pareja, tomaron precauciones y llamaron al veterinario del pueblo, el cual después de examinar al animal minuciosamente, mandó que lo ataran. Al poco rato el buey furioso comenzó á revolverse cuando brinco y destruyó con las astas cuanto hallaba cerca,

visto lo cual no hubo mas remedio que matarlo á tiros. Reconoció que fué se vió que todos los síntomas hacían creer que el animal había sido atacado de hidrofobia.

El último vapor correo de la Habana ha conducido á la Península además de 116 individuos de tropa, los siguientes pasajeros: Señores D. Emeterio de Maiz, Manuel de la Cuadra, Ramon Algara y su hijo, Beatriz Romero, Pedro de la Sala, su esposa, y familia, Ramon Arcecho y Gasoz, Antonio Alvarez Bonilla, Manuel Puri, José Felin y Font, Luis Oncala, Nicolás Gutierrez, Narciso Raxach, Bernabé Gutierrez, Apolo Muñoz y Vazquez, Genaro Martinez Alcaide, José Perez, Celedonio Elzaurdia, Andrés Brouza y Carpintero, Tomás Piñon y Perez, Antonio Fuentes, Juan Bastardin, Faustino Santa Cruz, Manuel Antonio Rodriguez, Ramon de la Torre, José Martorell, Ramon Garcia Blanco, Tomás Linares y Basarin, Candido de la Parra, Vicenzo Giubich, José Lopez, José Garcia Gomez, Baltasar Gonzalez, Vicente Gutierrez, Julian Pascual Ozarqueta y Nicolo Lunche.

Hace pocos días que en el ferrocarril de Bilbao hubo un criminal que puso sobre los rails una travesía clavada con el fiero intento de que descarrilase el tren que llegaba. Por fortuna el maquinista se apercibió del inconveniente que ofrecia la vía y detuvo la máquina antes de llegar al peligro. Por el juzgado de primera instancia se estaba instruyendo la sumaria para averiguar quién sea el autor de tan inculpable atentado.

El caballero de S. M. Sr. Leon que se rompió un brazo en Málaga hace pocos días, se encuentra bastante mejorado. Su padre el general Leon había llegado para asistirle.

Hace algun tiempo se dijo que la república del Perú había proyectado formar una alianza continental, cuyo objeto era asegurar la independencia y promover el bienestar de las repúblicas hispano-americanas, bajo las bases de relaciones mutuas y una alianza defensiva y defensiva contra extrañas invasiones. Hasta ahora no teníamos por menores de este proyecto, pero la *Gaceta* de San José (Costa Rica), publica algunos documentos diplomáticos sobre el particular, que nos instruyen del sesgo que han tomado las negociaciones y del éxito que probablemente producirá la reunión de un Congreso plenipotenciarios el 1.º del año próximo en la ciudad de Panamá. Los documentos á que nos referimos son dos: un despacho dirigido por el gobierno de los Estados Unidos de Colombia al de Costa Rica, indicándole la conveniencia de que el Congreso se reúna en Washington. A lo que se deduce de tal despacho, aquel gobierno se había abstenido de dar su asentimiento al tratado continental, pero estaba, sin embargo, dispuesto á enviar representantes al Congreso. El otro documento es la contestación del gobierno de Costa Rica oponiéndose á que la reunión se verificase en Washington, y exigiendo además que no se admitan representantes del gobierno de los Estados Unidos, á menos que este no dé previamente seguridades respecto á la independencia de todo el territorio hispano-americano.

El *Contemporáneo* insiste en que la noticia de la concesión de la gran cruz de Carlos III al Sr. Luzziaga es completamente cierta.

Hoy sale de Madrid la correspondencia para las islas de Cuba, Puerto-Rico y Santo-Domingo, en virtud de la alternación que ha sufrido este servicio en el presente mes.

Por el juzgado de Lavapiés se llama á don Luis Marquez.

Por el de la Universidad á Manuel Zorrilla.

Por el del Prado á D. Juan Maria Estéban.

Por la escribanía de cámara de don Juan Diego Martinez á D. Domingo Fernandez Mier.

Por el tribunal de Cuentas al interventor de rentas que fué D. Agustín Chinchilla.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano en Carballada de Valdeorras con 4,000 reales.

Igual plaza con 3,000 rs. en Candilla.

Otras dos iguales con 2,000 rs. y las iguales en Corral de Abisnager.

—La de cirujano titular de Camarenilla con 3,000 rs.

Escriben de Londres que pocas veces ha estado tan próximo como en estos momentos el concierto preliminar de la Europa para un Congreso europeo. El conde Russell ha debido comprometerse en Lacken á no ser un obstáculo insuperable á su preparación, siempre que el futuro Congreso no se celebre en París ni tenga por objeto ciertas restauraciones que se crean imposibles en Italia, debiendo obligarse también la Francia y la Rusia á no suscribir en él la cuestión de Oriente.

Los dos grandes ejércitos americanos continúan frente á frente en el Potomac. Los confederados se han replegado sobre Winchester, de que hacen su plaza de armas. Por la primera vez, desde el principio de la campaña, demuestran cuidarse de asegurar una fuerte base de operaciones. Un desierto del segundo de caballería de Virginia ha contactado al general Sigst el día 7 de octubre que la brigada mandada por el general Munford, de que formaba parte, está acam-

puada entre Warrenton y Springs. Otras tres divisiones mandadas por el general Schmit, se hallan en Culpepper-Court House. Dos de estas divisiones están compuestas de tropas nuevas. Hay tambien una fuerza importante en Gradonsville. El desierto estaba con los confederados en el Maryland, y dice que ha oído contar á los oficiales que habían perdido 20,000 hombres, de ellos, 10,000 muertos y heridos; el resto, prisioneros ó desertores. Ha añadido que el ejército de Lee aumenta cada día. Confirma las declaraciones precedentes acerca de que los confederados han sido halidos en Manassas, y que Jackson ha sido rechazado por él á la derecha de los federales, mientras que Lee ha batido completamente al ejército.

La opinión de los conservadores en la Gran Bretaña es que no conviene á los intereses de la Inglaterra ni aniquilar á Austria, ni que la Europa entre en una senda de aventuras, cuyo término ha estado ya mas de una vez á punto de ser la alianza de la Francia y de la Rusia en Italia, en Alemania y en Oriente.

Autorizado debidamente, desmiente *El Diario Español* la noticia dada por *El Contemporáneo* de que el Sr. Gil Osorio, fiscal de la audiencia de Madrid, había hecho dimisión de su cargo, y añade que no tan solo así es cierto, sino que no hay razon alguna que pueda haberle servido de fundamento.

Algunas corresponsales de Méjico dan por probable la retirada de nuestro representante Sr. Ceballos en aquella capital. Hé aquí lo que dice una carta del 17 de setiembre:

«Estos días se ha hablado en la capital con gran insistencia de la retirada del señor Ceballos, que según los mejicanos, es encargado de Negocios de España, y que á mi modo de ver nunca ha podido ser mas que agente confidencial de su gobierno, toda vez que no ha sido reconocido con ningún carácter oficial por el gabinete de la república, y que nadie ha sabido qué representación tenia. Parece que hay algo de cierto en esto, porque he oído de boca de algunos de mis más íntimos amigos que está preparando su viaje, porque espera dentro de pocos días, á la llegada de la correspondencia del paquete francés, una real orden trasladándole á otra legación. Viene tambien en apoyo de esto la actitud que el señor ministro de Prusia acaba de tomar respecto de los subditos españoles. Tengo fundamentos de gran peso para creer que este señor ha pasado una comunicación á este señor ministro de relaciones exteriores, participando que por disposición y á ruego del gobierno español vuelve á encargarse de la protección oficial de los subditos de S. M. Si el señor Ceballos no recibe órdenes que le prescriban muy terminantemente continuar permaneciendo en la república, es posible que salga de ella dentro de pocos días. En este caso, no tendrá la nación española en la capital mas que un consul general, que no pasa de ser un agente comercial, y el señor ministro de Prusia entrará á desempeñar de nuevo sus antiguas gestiones oficiales en defensa de las personas y de los intereses españoles.»

Ha llegado á esta corte la Exma. señora condesa de Espor y Mina, aya que fué de la Reina, y señora á cuyas virtudes y escelentes prendas de carácter hacen igual justicia todos los partidos.

De algun tiempo á esta parte muchos hombres de Estado en Inglaterra emplean á hacer grandes y no ineficaces esfuerzos para cambiar ó modificar estas tendencias del espíritu público. Periódicos tan importantes como el *Times* condenan la actitud de Garibaldi y de Mazzini y declaran que no hay que esperar que la Francia abandone á Roma. El *Standard*, el *Morning Herald*, el *Telgrafo*, periódico muy extendido por su baratura entre las clases medias, condenan todo lo que hay de ridículo en las resoluciones del último meeting celebrado en la taberna de Londres, en el cual, después de terribles censuras contra el lord mayor que se negó á darles la sala del palacio municipal y á presidir esta reunión mazziniana y radical se votaron mensajes de felicitación á Garibaldi y se intimó á Napoleón III que el ejército francés evacue á Roma.

El martes 21 recibió Mr. Drouyn de Lhuys por la primera vez, en su calidad de ministro, al cuerpo diplomático. Todos los embajadores y todos los jefes de legación presentes en París, se han apresurado á ir á felicitarle por su vuelta al poder. El nuncio del Papa, que en su calidad de decano del cuerpo diplomático fué recibido el primero, tuvo una larga conferencia con Mr. Drouyn de Lhuys.

Es difícil saber lo que habrá pasado en las entrevistas régias de Godesburg y de Lacken; pero á juzgar por las palabras que Guillermo I ha dirigido á las diversas diputaciones que han ido á ofrecerle su apoyo en Postdam, el soberano de Prusia había sacado de ellas la resolución de perseverar en la política de resistencia. No privaré al país, ha dicho á estas diputaciones, de sus libertades constitucionales, no retiraré ninguna de las concesiones que he hecho; pero no abdicaré ninguna de las prerrogativas esenciales de la Corona, ni consentiré que el ejército de la nación de Federico el Grande, defienda á la vez del orden interior y de la integridad de la patria, se convierta en una milicia ciudadana á las órdenes de una Asamblea democrática.

«Ilamamos la atención de nuestros lectores, acerca del prospecto que recibirán con el número de hoy. Las dos publicaciones en él anunciadas, y que cuentan ya cinco años de existencia, son dignas del favor con que el público las ha acogido, tanto por la anticipación y exactitud con que publican las noticias de modas, como por sus interesantes novelas, y por el gran número de figurines, hojas de bordados y de labores hechas en París, que por un módico precio reciben los suscritores de *La Elegancia* y *El Rincón*».

Nos escriben de la Carolina que hace ocho días está funcionando con un éxito inmejorable la nueva fábrica de fundición de minerales plomizos, propia de los Sres. Pinto Perez y Compañía, de Londres, que el joven y distinguido ingeniero de minas, D. José de Monasterio ha montado en las inmediaciones de las Navas de Tolosa. Este establecimiento llama la atención por lo espacioso de sus naves, lo bien acabado de sus hornos, y el buen orden que preside á todas las dependencias, y sobre todo presenta la novedad de tener adherida á los hornos, tanto reverberos como de manga, una cámara de condensación de una capacidad de mas de cincuenta mil pies cúbicos, donde se reúnen los humos antes de entrar en una galería de gran sección y de 500 metros de longitud que termina en una elegante chimenea situada en la cima de uno de los cerros inmediatos.

El almirante Jurien de la Graviere, [cediendo á reclamaciones de la escuadra inglesa, ha moderado los efectos del bloqueo de Tampico. En su consecuencia se permite la entrada á los buques neutrales, después de haberse probado que no llevan cargamento de guerra ó que no conducen pasajeros que quieran desembarcar con intenciones hostiles.»

Escriben de Nápoles nuevos detalles sobre la fuga de monseñor Cenatiempo. Después de ocultarse en un casto, el prelado fué conducido á un palacio situado en el Potalo, á fin de que pudiese cambiar de traje. Verificó esto, el fugitivo subió á un coche de alquiler, que le condujo á la playa, en donde le aguardaba una lancha tripulada por seis remeros, siendo en seguida trasladado á bordo de un buque que salia para Civita Vecchia, en cuya ciudad fué admitido á favor de un pasaporte de que se había provisto con anticipación. Según parece, monseñor Cenatiempo ha llegado hoy á Roma, en cuya ciudad se encuentra completamente libre de todo peligro de persecución. La gente de buen humor añade que desde aquella capital monseñor Cenatiempo dirige una parte telegráfica al general La Marmora, anunciándole que habla hecho un viaje feliz y que segua sin novedad. Inmediatamente que se le echó de menos en Nápoles, se practicaron multitud de visitas domiciliarias en las casas de los amigos del prelado. Han sido presos muchos de los empleados de la cárcel, y entre ellos el alcalde principal, á quien se supone cómplice en esta evasión. Ha sido tambien preso el portero del palacio en donde monseñor Cenatiempo cambió de traje. Dicese que la fuga ha costado al obispo unos cuatro mil duros.

Las peregrinaciones á Varignano aumentan cada día mas. Es una verdadera procesion de garibaldinos, de curiosos, de artistas, pintores, escultores y fotógrafos.

Dicese que la nueva política de Mr. Drouyn de Lhuys, con respecto á la cuestión romana, se resume en esto: Un pequeño Estado independiente para el Papa, el cual reconocería los hechos consumados en lo que toca á las Marcas y á la Umbria, etc.

El emperador Francisco José debe dirigirse muy pronto á Hungría. Se organiza en Pesh una manifestación en sentido literal y nacional y se dice tambien que un gran número de ciudadanos del partido avanzado han resuelto abandonar la ciudad en el momento en que llegue el emperador.

Mr. de Moustier, embajador de Francia en Constantinopla, debe venir con licencia á París. Sir Bulwer, representante de la Inglaterra en Constantinopla, debe dirigirse igualmente á Londres.

La Inglaterra está en estos momentos tranquila con motivo de las turbulencias que se temia que estallasen en la India. Bombay está perfectamente tranquilo y en el Punjab se han hecho suscripciones para ayuda á los obreros ingleses del Lancashire.

Con referencia á noticias de Belgrado del 23, comunicadas por Viena, parece que el día anterior salió para Widdin el último convoy de los turcos, que en virtud del convenio deben evacuar á Belgrado. Los turcos de Sokol se niegan á dejar la Serbia. La cámara de diputados ha adoptado el art. 3.º de la ley penal sobre la prensa, que permite perseguir de oficio las ofensas de la prensa contra los funcionarios y ministros de cultos.

Las obras de exploración de aguas que efectúa el syndicate de riegos de Alicante, continúan con toda actividad compatible con las dificultades del terreno. Un gran desprendimiento ocasionado por la última avenida ha sido reparado completamente, siguiendo la perforación de la galería y las obras de revestimiento que se hacen simultáneamente por exigirlo el terreno. El agua entretanto aumenta progresivamente, ofreciendo todo el conjunto de los trabajos el aspecto mas lisonjero.

La sociedad constituida en Alicante con

objeto de establecer la piscicultura, se dispone á presentar á S. M. á su paso por Novelda, una memoria relativa á los trabajos y á los resultados obtenidos hasta ahora por ella. A este documento acompañarán algunos frascos conteniendo los gérmenes de los peces y algunos de estos avivados ya en virtud de los medios artificiales empleados por los piscicultores.

Las causas por delitos leves que había en los juzgados de Málaga, se activaron antes de la llegada de S. M. y fueron falladas por la Audiencia, poniéndose en libertad á los reos cuando los reyes visitaron la población.

La congregación de la Virgen de Balbana de que son protectores y hermanos mayores S. S. MM. ha celebrado una solemne novena que terminó ayer tarde con una gran salva cantada por escelentes voces y acompañada por la orquesta que dirige el inteligente profesor D. Victoriano Daroca. La congregación ha demostrado este año como en los anteriores el esmero y cuidado que ponen en rendir un brillante culto á su escelsa patrona.

Como una prueba del entusiasmo que ha producido en los malagueños la visita de la Reina, entusiasmo que no se borrará tan fácilmente, muchas personas de aquella ciudad, han pensado celebrar con iluminación la noticia del feliz término del viaje de sus majestades á Andalucía, y su llegada á la corte.

A las inmediaciones de Ruzafa (Valencia) fué encontrado hace tres días herido de gravedad un joven empleado en el ferrocarril. Dicese que en un momento de estravio trató de suicidarse con una pistola.

Dice un periódico de Villanueva y Geltrú que aumenta el número de trabajadores que van quedando sin ocupación á causa de la crisis algodonera, buscando todos nueva ocupación en las obras públicas que se multiplican en todas las provincias catalanas.

Los Sres. D. José Leon y compañía, del comercio de Valladolid, acaban de hacer á Galicia un notable servicio, poniéndose al frente del ferrocarril de Santiago.

En el catálogo de los cuadros pertenecientes á la Exposición, el número 35 se dice: *Episodio de la batalla de Trafalgar*; este título no es exacto, pues representa, y así le ha concebido su autor, un fuerte temporal y la carabela en que Colton, haciendo ser víctima de un naufragio, depositó en dos barriles la relación de sus viajes y descubrimientos. Lanzó uno al mar y depositó el otro á la popa de la carabela.

La persona que con mas oportunidad y mayor eficacia tomó ayer parte en la salvación del hombre que quedó envuelto entre los escombros de una carbonería que se hundió en Chamberí, fué el inspector del distrito Sr. Labanda. El secretario de la inspección llegó mas tarde. Así nos lo ha manifestado persona que está bien enterada. Al propio tiempo se nos dice que los primeros que acudieron al sitio de la catástrofe fueron los guardias veteranos de la prevención de aquel barrio, Francisco Gimenez Picazo y Domingo Irazola Alcaide, quienes prestaron como lo hacen siempre los individuos de esta benemérita institución, los servicios y auxilio que las circunstancias reclamaban.

Las últimas noticias de Spezzia dicen que el partido de acción había enviado sus principales jefes á aquel punto, los que no ocupaban sus reuniones, verificadas á las barbas de la policía que no se inquietaba por ello.

Noticias telegráficas de New-York fecha 11 indican haber habido una batalla en Perysville entre las tropas del general Brag y las del general Buell. Los generales se atribuyen una victoria decisiva, confesando una pérdida de 2,000 hombres entre ellos dos generales y gran número de oficiales. Un cuerpo considerable de caballería ha entrado en Penningland, apoderándose de Chambersburg.

Durante el trimestre que terminó en junio último, costó al gobierno de Washington la guerra que mantiene con los confederados tresmil novecientos millones de reales, ó sea á razon de 16,000 millones anuales. Los ingresos es verdad que han ascendido en el mismo periodo á 4,700 millones, pero en esta suma están incluidas como tales las emisiones de papel moneda inconvertible del gobierno. El aspecto del tesoro federal no es, por lo tanto, mas risueño hoy que cuando se lanzó el gabinete de Mr. Lincoln por la senda aventurada de los asignados.

El dinero empieza á escasear en París, y se dice que el Banco subirá el descuento dentro de pocos días.

Se sigue hablando en París de la retirada de Mr. Persigny.

Escriben de Nápoles que el gobierno ha hecho arrestar en la torre del Greco á todos los hombres de mar jóvenes, al regresar de la pesca del corali, para incorporarlos á la marina del Estado. Esto ha producido una grande agitación, dando tambien lugar á luchas entre los marinos de algunos pueblos y los gendarmes.

El caballero de Mónaco, preso como conspirador y vuelto á poner en libertad á causa de una nueva orden de arresto que se había dado contra él, por la resistencia.



que opuso á los revolucionarios cuando se trató de destituir á Francisco II. El coronel Matorral, comandante general de la provincia de Bari, ha sido nombrado gobernador de la plaza de Nápoles. El prefecto de la Tierra de Labor ha ordenado la formación de siete batallones de movilizados para operar en unión de las tropas contra los reaccionarios. La redacción del *Nómada* ha sido objeto de un minucioso registro, no habiéndose descubierto en ella nada que comprometa al periódico. Los rumores mas alarmantes corren acerca de la salud de Garibaldi. La hinchazón disminuye en unos puntos para aumentar en otros, el estado moral parece muy afectado, sobre todo se observa con inquietud que el enfermo tiene un apetito immoderado que contrasta con lo demacrado de su cuerpo. Algunos ingleses residentes en Spezia han dado una comida á la que asistieron el hijo de Garibaldi y los diputados Fabrizzi y Mordani. Al llegar á los postres despidieron á los criados. Los garibaldinos de las inmediaciones de Spezia se reúnen en grupos en las calles inmediatas á la fonda, donde viven la mayor parte de los ingleses. Algunos llegaban á decir que la *desgracia prevista* podría ser de grande interés para la causa que defienden porque daría lugar á una explosión de las ideas revolucionarias. En el Varignano no mantiene el gobierno piemontés guarnición alguna. Han circulado en Spezia rumores de un proyecto de envenenamiento contra Garibaldi. Las noticias de Italia dicen que la situación mejora y que la tranquilidad vuelve á los ánimos alarmados por la interpretación que se dió á la modificación ministerial ocurrida en Francia. En las corridas de novillos que se verifican en Valls de Uxó la semana última, dice un periódico de Valencia que resultó herido gravemente un hombre que falleció al siguiente día. Casi todas las diputaciones provinciales se han ocupado en sus últimas sesiones en lo relativo á vías de comunicación vecinales, votándose cantidades considerables para tan provechosas y necesarias construcciones. El 22 se reunieron en Zaragoza los señores, diputados y electores, y acordaron las personas que han de elegirse para cargos municipales. El dean de Gerona tomó posesion el 23 de aquella silla episcopal en nombre del nuevo obispo, que debió llegar el 25 acompañado de las autoridades de Barcelona. El clero de dicha capital trataba de obsequiar al prelado con un gran convite. El regimiento de Mallorca que está en Gerona visitó el 23 el santuario de Nuestra Señora de los Angeles, dando una prueba de la devoción que tiene aquel cuerpo á la venerada imagen. Se han publicado ya ocho entregas de la esmerada traducción que el Sr. Fernel ha hecho del *Gran Destierro*, viaje del general francés Danmás. Esta importante y curiosa obra es una descripción exacta y animada del Imperio del Sudán y el desierto de Zabara con sus poblaciones, sus aduares y oasis; sus costumbres y comercio, con algunas consideraciones acerca de las grandes ventajas que de aquel desconocido país puede obtener España. En una de las parroquias de Valencia se ha llevado á cabo un pensamiento cuya oportunidad podrán apreciar personas competentes. La Iglesia parroquial de Jesús, dice un periódico de aquella ciudad, cuya feligresía se extiende á mas de cinco cuartos de legua, ha introducido una mejora digna de imitarse, para la conducción del Viático. Una elegante tarana cuadrada, en cuyo interior hay una especie de altar con su tabernáculo y con cuatro faroles al exterior, costada por los feligreses, será la que sirva de hoy en adelante para llevar S. D. M. á los enfermos, consiguiendo de este modo el mayor decoro y las menores dilaciones y gastos para los enfermos. En el *Diario de Barcelona* leemos las siguientes líneas que hablan mucho en pro de la fabricación en la Península: «Los adelantos industriales que hace nuestro país, son cada día mas notables, y en objetos de maquinaria llegan ya á un grado que nos hace concebir la lisonjera esperanza de que dentro de breves años nos veremos emancipados, si no completamente, en una gran parte de la tutela extranjera. Muévannos á hablar así el conocimiento que tenemos de las importantes reparaciones que la Maquinista terrestre y marítima ha hecho recientemente en la máquina y calderas del vapor *Santo Domingo* de la empresa trasatlántica, las cuales verán nuestros lectores mas detalladamente en la siguiente declaración que se nos ha facilitado por los directores de dicho establecimiento: La dirección de la sociedad anónima titulada la Maquinista terrestre y marítima de Barcelona, declara: Que habiéndose reparado en los talleres de esta sociedad el vapor *Santo Domingo*, de las señoras A. Lopez y compañía, dedicado á la navegación trasatlántica, cuyos trabajos principales fueran el suspender las cuatro calderas para poner nuevos sus fondos; cambiar todos los tubos, desmontar y hacer un repaso general á la máquina poniéndole un crecido número de coginetes y otras piezas nuevas, así que el eje principal; y no obstante de haberse empleado solamente 55 días en esta reparación, ha quedado dicho vapor *Santo Domingo* en el mejor estado de servicio por la sólida construcción de sus máquinas y buenas condiciones de su casco. Y á los fines que puedan convenir, libra la presente en Barcelona á 17 de octubre de 1862.—Por la dirección de la Maquinista

terrestre y marítima.—El director encargado, N. Tous MRAPEIX. Restan tan solo decir que, según nos han manifestado los directores de la Maquinista, el vapor *Santo Domingo* es buque de sólida construcción, que sus máquinas de acción directa reúnen asimismo la mayor solidez y perfecta combinación, que tiene aparatos y ventilados alojamientos para el pasaje, y en una palabra, que es un barco de excelentes condiciones para la carrera trasatlántica á que está destinado. El viernes regresó á Alicante, de vuelta de Cartagena, la comisión que habia pasado á aquel punto con objeto de conferenciar con el señor ministro de Marina para resolver la cuestión relativa al gremio de marcanes. El resultado de la conferencia parece que ha sido satisfactorio, esperándose que todas las cuestiones se resolverán favorablemente. Dicen de Granada que la apreciable actriz señora Marin ha gustado mucho al público en diferentes obras que ha ejecutado. Los hermanos Rizzarrelli están trabajando en el teatro de la Princesa de Valencia y obteniendo muchos aplausos. En la ejecución de *La cruz del matrimonio* ha sido muy aplaudida la señora Fenoglio y el Sr. Valero. La señora Santoni ha ejecutado en el teatro de la *Cornua Catalina de Médicis* con un éxito extraordinario, siendo llamada á la escena la distinguida artista y aplaudida con entusiasmo. En el teatro del Liceo de Barcelona se está ensayando la ópera *Simon Bocanegra*. La *Norma* fue cantada el viernes en el teatro principal de Valencia con mal éxito para el tenor que hizo un completo fiasco. En cambio la señora Piccola fué muy aplaudida. Parece, según dice un periódico valenciano, que la autoridad hizo una advertencia á la empresa para que no encargase á partes secundarias el desempeño de papeles de cierta importancia. El 21 salió de Vindin el último convoy de turcos que el virtud de las convenciones debían abandonar á Belgrado, pero los turcos de Sokol reusan marchar á Servia. Por la dirección de telégrafos se anuncia la vacante de tres plazas de escribientes de sección, dotadas con el sueldo de 3,500 rs. anuales. Los que deseen obtenerlas deben sufrir exámen de ortografía y escritura correcta en castellano y otro idioma vivo. El 23 se reunieron los vecinos de Chamberi, bajo la presidencia del señor concejal D. Francisco Puidullés, con el objeto de enterarse de la resolución tomada por la corporación municipal acerca de las mejoras de este barrio que habian sido solicitadas por los mismos. El último sesion, se ha acordado, por unanimidad, que por el señor comisario de alumbrado se coloquen inmediatamente los faroles que se necesitan, y se nombren los serenos que requiera la vigilancia de este barrio, los cuales harán el servicio á las mismas horas que lo verifican los del interior de la población; entendiéndose que la concesión de este alumbrado debe ser sin perjuicio de lo que en su día pueda resolverse sobre exigir algún gravamen por este servicio á los vecinos de este barrio ó á otros que puedan hallarse en igual caso: Que el señor comisario de fontanería poniéndose de acuerdo con el consejo del canal de Isabel II, dotará á este barrio de las fuentes de vecindad que concepte necesarias, así como aumentará el caudal de la fuente principal: Que por los señores comisarios de empedrados y arbolado se proceda á poner de adoqueles los pasos transversales y enarenarse los paseos en los puntos convenientes: Que hasta que tenga efecto el aumento del personal pedido en el año último, los celadores del ramo asignados á este barrio, parejas de guardia civil, peones camineros y guardas de arbolado: cuidarán de que no se viertan escombros é inmundicias, dándose al efecto las órdenes mas terminantes. Y que respecto al mercado público se creen puestos fijos relevando á sus vendedores de ciertos desechos. En vista de un resultado tan satisfactorio, la reunion acordó á propuesta del Sr. Masa y Sanguinetti, se diese un voto de gracias al señor procurador sindicó D. José Moreno Elorza que con tanto interés ha sostenido los derechos de los vecinos de Chamberi, contribuyendo eficazmente á que esta parte de la capital entre ya á disfrutar en lo posible de los beneficios que disfrutan los del interior; cuyo voto se hizo estensivo al señor Puidullés por la cooperación que ha tenido en la solución de este negocio. En la mañana de ayer hemos recibido de la *Agencia Continental* los DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes: **Berlin 25 (por la noche).** El comité político ha publicado un manifiesto y se ha abierto una suscripción á favor de los diputados, que ocupando empleos del Estado, han sido declarados cesantes y están perseguidos. **Trieste 25 (por la noche).** La insurrección de Grecia toma por momentos grandes proporciones. El rey Othon se ha refugiado á bordo de un navio. El procurador de Ramon Granados, D. Juan Caldero, no Calderon como por una errata de imprenta se puso en la sentencia de la causa de la calle de la Justa, que hemos publicado, interpone también suplica del fallo que ha recado contra su cliente. Ayer firmaría el escrito al efecto el abogado defensor señor Mesa y Zorrilla, y hoy quedará presentado á primera hora. La comedia titulada *Lo positivo*, que tan lisonjero resultado obtuvo anteanoche en el teatro de Lope de Vega, es un arreglo de la comedia francesa titulada *Le Duc Job*, hecho por D. Joaquín Estébanez, pseudónimo detrás del cual se oculta, según tenemos entendido, uno de nuestros mejor reputados escritores, quien ha conseguido ejecutar una obra maestra que reúne las condiciones

todas apetecibles en una producción de tal naturaleza. Ha sido aprobado por la censura de lecturas, un juguete cómico en verso, titulado *Matamos de un tiro cuatro*, y parece que se pondrá en escena en el teatro del Príncipe. El 24 pasó por Orihuela en dirección á Murcia el señor marqués del Duero y el mismo día llegaron á dicha ciudad á esperar á S. M. el regente de la audiencia y el arzobispo de Valencia. El gobernador de Cáceres ha dispuesto que en el campo de prácticas de la escuela de agricultura de aquella provincia se proceda al ensayo científico del fosfato de cal, conocido por la fosforita de cal, comparando la eficacia de este abono, con el natural en terreno de iguales condiciones. El colegio de internos establecido en el Instituto provincial de Cáceres ha sido abierto con la denominación de Colegio de Isabel II. La diputación provincial de Cáceres ha acordado solicitar del gobierno de S. M. la prolongación de la carretera de Trujillo á Logrosan, por Guadalupe hasta el puerto de San Vicente, en el conña de la provincia cen la de Toledo. El Congreso de Richmond va á discutir una proposición de ley, que si es aprobada causará gran satisfacción en Europa. Su objeto será autorizar al gobierno para que compre ó adquiera un millón de balas de algodón que serán inmediatamente expedidas para los puertos del continente europeo. Ayer por la mañana recibimos de la *Agencia Havas* los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS: **París 26.** Un despacho de origen oficial confirma la noticia de la revolución de Atenas y destrenamiento de la disastia Othon. Se han convecado Cortes nacionales. **Londres 26.** Es inexacta la noticia de una agresion americana contra las islas Bermudas. Ha regresado á Madrid el señor conde de San Luis, de vuelta de su viaje á Granada. El vapor de guerra *Isabel II* debe conducir á la Habana en los primeros días de noviembre al general Dulce. También la fragata *Carmen* está destinada al apostadero de la Habana. Dice un periódico de Sevilla que el miércoles último visitó el señor ministro de Gracia y Justicia, acompañado del ilmo. cabildo eclesiástico y de los capellanes reales, toda la santa iglesia catedral, inclusa la real capilla y las dependencias de ambas. Ha muerto en Basilea Mr. F. Hensler. Este generoso ciudadano ha legado á varios establecimientos públicos cerca de 890,000 francos, de ellos 100,000 á la Universidad y 5,000 al Seminario protestante de Gray (Francia). El corresponsal N. del *Diario de Barcelona* dice que se confirma la noticia de haberse intentado reorganizar el partido moderado con los hombres de 1854, á quienes se trataba de colocar á su cabeza; que Granada fué el punto elegido para estos trabajos, que no tuvieron éxito; y que en todos ellos se ha prescindido de la personalidad del duque de Valencia. El corresponsal añade, que el partido moderado no puede pensar en reorganizarse, porque se halla despedazado por la discordia. Una correspondencia financiera de París dice que el nombramiento de Drouyn de Lhuys para la cartera de Negocios extranjeros representa para los negocios una política pacífica y conservadora, y el advenimiento del nuevo ministro á los Consejos de la corona ha sido saludado con una alza decidida de los fondos. El recurso de crisis ministerial no habia, sin embargo, afectado tanto á la Bolsa, sino porque se temia la salida de Mr. Fould, en quien con mas ó menos razon tiene la Bolsa puesta toda su confianza. Ha debido ser lisonjero para el ministro que al solo anuncio de su posible retirada, bajaran los fondos 2 por 100, reaccionándose otra vez en el momento en que se supo que no salia del ministerio. El mercado de cambios de hierro no ha estado exento de variaciones, aunque estas han sido menos notables que en los demás valores, ya porque los negocios han sido menos activos, ya porque los altos precios obtenidos por algunas líneas privilegiadas, dejan poca margen á la especulación. Mas favorecidos han estado los caminos extranjeros, y en especial la red española, cuyo desarrollo se sigue allí con el mayor interés. El Norte de España, el Zaragoza y el Sevilla á Jerez, han sido muy solicitados. Es verdaderamente notable la firmeza del *Crédito Mobiliario Español*, que no solo ha resistido á la baja exterior, sino que ha recobrado sus precios anteriores, y ha seguido subiendo con gran rapidez. Durante el tercer trimestre de 1862, la línea férrea de Madrid á Alicante presenta un aumento de unos 2.000,000 sobre el del año anterior, y de la misma cantidad poco mas ó menos para los nueve meses. La de Madrid á Zaragoza, abierta á la explotación únicamente hasta Medinaceli, y las de Alcazar á Ciudad Real y Santa Cruz de Mudela, presentan bastante aumento con relacion al mayor número de kilómetros que en ella se cuentan este año. El ferro-carril del Norte desde que ha abierto una nueva seccion hasta Olazogitia, ha tenido un considerable aumento en los ingresos, que es nada menos que de 3.000,000 sobre el segundo trimestre de este mismo año, y de 4.000,000 sobre igual época del año anterior. La línea de Almansa á Valencia presenta algun aumento en sus ingresos, y da un producto kilométrico por año de 76,649 reales. La línea de Sevilla á Cádiz ha tenido un

buen trimestre, pues sus ingresos han igualado á los dos anteriores juntos, aunque en este período habrá influido mucho el viaje de S. M. A Andalucía. La línea de Córdoba á Sevilla presenta casi los mismos ingresos en el trimestre y un aumento de cerca de un millón sobre igual época del año anterior. Su producto kilométrico es de 56,237 rs. El camino de Alar á Santander ha tenido la desgracia de que una inundacion haya destruido el puente de Renedo, interrumpiendo y dificultando la circulación. Los ingresos del último mes se resenten naturalmente de este, presentando una disminucion en el trimestre de un millón sobre igual época del año anterior. El de Zaragoza á Pamplona presenta bastante aumento en sus ingresos y da hoy un producto kilométrico anual de 43,530 reales. Los ingresos de Barcelona á Zaragoza acusan una progresion bastante grande sobre iguales épocas del año anterior y aun sobre el segundo trimestre de este año. Considerados en conjunto los ingresos de nuestros ferro-carriles, se ve que han sido excelentes, presentando un aumento de mas de 3.000,000 en el trimestre y mas de 13 en los nueve meses sobre iguales épocas del año anterior, mientras que el aumento de kilómetros ha sido solo de 374, y estos en su mayor parte de pequeños resultados por el momento. Suponiendo, pues, el cuarto trimestre muy poco mayor que el tercero, obtendremos para toda la red un producto de unos 73,000 rs. por kilómetro y año. Este producto aumentará mucho en el momento en que se hallen terminadas algunas de las líneas principales que aun tienen secciones en construcción. Las fiestas del plebiscito se han verificado en las provincias italianas sin que se altere el orden. Los diarios ingleses publican una carta de uno de los enviados del Sur, M. Mason. Es una especie de contestación á las polémicas que ocasiona actualmente en Inglaterra la cuestion del reconocimiento de los Estados separatistas. M. Mason trata en su carta dos puntos; uno en la pretension del Sur de ser considerado como Estado independiente, y otro el efecto probable del reconocimiento en la continuación de la guerra. No pide el reconocimiento como un derecho, sino que lo presenta como una necesidad á la que los Estados europeos harían bien en someterse desde luego. La influencia que ejercería este paso de la Europa en las disposiciones belicosas del Norte seria según M. Mason decisivo, porque el Norte veria así destruidas sus últimas esperanzas de restablecer la Union. El *Times* comenta y aprueba los argumentos de M. Mason, pero cree que antes de reconocer al Sur el gobierno inglés debe tener pleno convencimiento de que los confederados no pueden ser vencidos, á lo cual contesta la *Patrie* que para entonces estos no necesitarán del reconocimiento de la Gran Bretaña. Ayer se han reunido en San Isidro los electores progresistas puros del distrito de la Latina. No sabemos cuál haya sido el resultado de la larga discusion que ha mediado, si bien se mostraba la mayoría inclinada á la reeleccion para los cargos municipales. En la reunion que han celebrado ayer los progresistas puros del distrito de la Aduana, y que ha presidido el Sr. Sagasta, han sido designados como candidatos para las próximas elecciones municipales los señores Tejeda y Cachena, á quienes el vicepresidente de la reunion, Sr. Montejo, exigió algunas esplicaciones acerca de sus opiniones, ó sea una especie de programa de su futura conducta. Un muchacho de unos catorce años que pasaba ayer mañana por la calle del Carmen, cargó con dos botellas, una de aguardiente y otra de aniseta, que habia en la puerta de una tienda y echó á correr, pero sin hacer cuenta con la huésped, porque alcanzado en su carrera, fué conducido á donde merecia. Los electores progresistas puros del distrito del hospital se han reunido ayer mañana en el local de la escuela de párvulos y despues de nombrar presidente á D. Guillermo San Pedro, y secretarios á D. Pedro Oller y Cánovas y D. Eusebio Ortiz, designaron como candidatos para las próximas elecciones municipales al Sr. Ortiz y Rivero por 23 votos; á D. Pedro Oller por 19, obteniendo cinco votos el marqués de Claromonte, y uno ó dos otros sujetos. Para el 29 está anunciado en Tolosa un gran partido de pelota entre los mas famosos jugadores vascos, mediando grandes apuestas. En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,356 fanegas de trigo de 47 á 52 1/2 rs., quedando por vender sobre 739 fanegas; la cebada de 25 á 27 rs. fanega, y la algarroba á 41 1/2 rs.

Congreso nacional constituyente. Sirva y Atenas tranquilas. El gobierno legitimo envia á toda prisa tropas á las provincias insurreccionadas para sofocar la rebelion. Se asegura que el rey ha abdicado. San Petersburgo 25. El movimiento insurreccional de Grecia ha producido aqui cierta impresion. En la ciudad y distrito de Wilna ha sido suprimido el estado de sitio. Hoy ha publicado el *Diario de San Petersburgo* las comunicaciones diplomáticas cruzadas entre John Russell y el principe Gortschakoff acerca de la si uacion del Montenegro y la Turquía. El ministro inglés combate las opiniones del gabinete de San Petersburgo respecto del tratado de paz ajustado entre las dos naciones beligerantes, y espone los motivos por que no ha contribuido el gabinete inglés á destruir la autoridad de la sublime Puerta en las provincias que lo están sujetas. El ministro ruso demuestra la mala fé de los turcos para con los montenegrinos y sostiene que está en el interés de la Rusia el sostener la Turquía, añadiendo que el equilibrio europeo exige que la Puerta sea mas considerada con las poblaciones cristianas; y por último censura energicamente la conducta que la Turquía viene observando en el Montenegro, la Servia y la Herzegovina. Turin 25. Son exagerados los rumores circulares acerca de la salud de Garibaldi. Es cosa decidida la entrada de Minghetti en el ministerio. La de Farini depende del estado de su salud quebrantada. Este tuvo ayer una larga conferencia con Rattazzi. Genova 26. El cirujano francés Mr. Neilson se ha encargado de operar á Garibaldi. El estado de este continúa siendo alarmante á causa de la postracion de sus fuerzas. Escriben de Londres que el proyectado empréstito de D. Juan ha fracasado porque los hombres de negocios del Reino Unido tienen sobrada confianza en la estabilidad del actual gobierno de España para que pudiesen tenerla y mucho menos emplear sus capitales en semejante empréstito. Don Juan continúa sumido en los mayores apuros, pues no solamente se ve reducido á habitar una casucha situada en uno de los barrios menos aristocráticos de Londres, sino que el mismo proyecto de empréstito le ha traído compromisos que no puede cumplir y que le han ocasionado el verse empleado ante los tribunales por los acreedores, y ciertamente por sumas bastante mezquinas, pues se trata solamente de algunos centenares de libras. En los Estados Unidos, la irritacion contra Inglaterra ha llegado á un punto de que difícilmente podría formarse idea. No hace mucho que un tal Mr. Train pronunció en Boston, que pasa por ser la ciudad mas civilizada de América, un discurso en el que soltó tales insultos y denuestos contra Inglaterra, que parece no podian salir sino de la boca de un loco; y sin embargo, la reunion era presidida por el alcalde de Boston, y la arenga fué acogida con frónticos aplausos. Entre otras de las injurias que dirigió, dijo que desde la muerte del principe Alberto no habia gobierno en Inglaterra, pues la Reina habia tenido que escaparse á Alemania para no verse envenenada por lord Palmerston como lo habia sido el principe su esposo. Todos los periódicos americanos han trasladado á sus columnas aquel discurso, y naturalmente en Inglaterra todos han visto en ello una prueba de los sentimientos hostiles de aquel pueblo en quien tarde ó temprano tendrá que estar en guerra. El *Morning Post* asegura también que en los Estados Unidos se vende y tiene muchísimo consumo, un papel para cartas, en el que se lee impreso en varios colores un membrete que dice: «Muera la Inglaterra; no compreis mercancías inglesas. La América para los americanos. La union ó la muerte.» En vista de estos indicios no es extraño que haga cualquier sacrificio para conservar por ahora la amistad de Napoleon III. El estado hidro-eléctrico de la atmósfera y sus vicisitudes meteorológicas, hacen que las enfermedades rebeldes se prolonguen mas de lo acostumbrado, sin que hayan variado por eso las observadas anteriormente. Así es que de las calenturas gástricas é inflamatorias, que abundan en gran número, rara es la que termina antes del día noveno; y aun varias de ellas, especialmente si recayeron en sujetos que estuvieron expuestos á alguna insolacion, que se deberá evitar todo lo posible. Incomún el verlas tomar el carácter tifóides ó nervioso, ó terminar en una intensa y amenazadora erisipela facial. No escasearon las calenturas catarrales, benignas por lo regular, las intermitentes erisipáticas, algunas remitentes de carácter anémico y triteóico, que tardaron, como siempre sucede, en tomar una feliz terminacion. Últimamente, siguieron reinando las viruelas, las anginas, las erisipelas y los dolores artríticos y nerviosos. En cuanto á las afecciones crónicas, entre las que deben contarse en primera línea las hidropesias, asma, úlcis, pleuro neumonías, reumatismos, parálisis, infartos viscerales, etc., etc., parece como que han hecho un pequeño alto en su carrera, para que luego quizás, cuando cambie el temporal, aceleren el término funesto de los degenerados que las padecen. No es cierto que el general Montebello abandone á Roma. Dicho jefe está ahora en muy buenas relaciones con el gobierno pontificio y ha sabido granjearse las simpatías del Papa. La situación de Florencia es tristísima porque la miseria cunde entre las clases miseriosas. La sociedad pública de Londres se aprovecha de esta circunstancia para ganar adeptos gracias á sus prodigalidades.

**SEGUNDA EDICION.**  
Añoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: **París 26.** La parte occidental de Grecia se halla completamente revolucionada. Los insurrectos han constituido en Patras un gobierno provisional, cuya misión principal por ahora es mantener el orden. Nada se sabe del rey Othon. El movimiento revolucionario ha sido secundado en Napheon, Rion, Avitirion, Volmia, Argion y otros puntos importantes, pero en la parte oriental, en Siria y Atenas no ha encontrado eco todavía la insurreccion, pero se teme que de un momento á otro ocurran nuevas sublevaciones. **Vienna 25.** El gobierno revolucionario constituido en Grecia ha dispuesto convocar un



La Cámara de diputados austríacos ha aprobado el art. 2.º de la ley de imprenta que establece la persecución de oficio a los periodistas que cometan ofensas contra los funcionarios públicos o los ministros del culto.

El joven pintor D. Luis Rulph ha mandado últimamente desde París unos cuadros a la Exposición de Bellas Artes. El uno representa unos jugadores de damas y pertenece al marqués de Launourne, el otro figura dos bebedores y es propiedad de Mr. Perelre. Ambos lienzos han sido colocados en el salón ochavado, donde se encontraba ya otro cuadro del mismo autor.

El gobierno pontificio tiene un muy buen concepto al nuevo ministro de Negocios extranjeros de Francia y por lo mismo confía que el embajador que se envíe a Roma llevará instrucciones más conciliadoras para los principios y los derechos de la Santa Sede.

Las noticias que se han recibido aquí de Buenos Aires, y que alcanzan hasta el 14 de setiembre, no son tan favorables como se esperaba, porque las buenas intenciones del general Mitre se ven paralizadas por el Senado y los diputados provinciales que rechazaban el proyecto de federalización. No faltaba quien aconsejase a Mitre que hiciera un llamamiento al pueblo; pero el general no se había atrevido a apelar a este recurso extremo.

Segun escriben de Perpiñan, puede darse ya por resuelta la construcción de un ramal de ferro-carril desde aquella ciudad hasta Prades, y hasta empieza a hablarse de que con el tiempo podría prolongarse aquella vía, y haciéndola penetrar en España por el valle de Segre, llevarla a empalmar con la línea de Zaragoza.

Se calcula que el consumo del tabaco en todo el mundo asciende a 275 000,000 de kilogramos, los cuales producen sobre 4,800,000,000 de rs., los 800,000,000 para el productor y para cubrir los gastos de fabricación, y los restantes 4,000,000,000 de beneficio para los gobiernos.

El Sr. D. Salustiano de Olózaga, dice un periódico de Santander, se encuentra actualmente en nuestra provincia, a donde viene, según se nos ha dicho, con objeto de hacer una visita al Sr. D. Angel Fernandez de los Rios, residente hoy en el pueblo de San Vicente de Toranzo.

Ayer debieron venderse en Barcelona diferentes lotes de géneros de ilícito comercio que estaban en los almacenes de la aduana, procedentes de una aprehensión. El importe de ellos parece que ascenderá a una suma respetable.

En la Península se prepara la sementera y se hacen con tan buen tiempo y preparación de terreno las primeras labores del

campo que hace que ya se hagan auspicios favorables a la buena cosecha que puede lograrse si alguno de los accidentes que suelen pensar sobre la producción no viene a destruir tan fundadas esperanzas.

La Mancha forma felices augurios sobre el porvenir de la cosecha y lo mismo otras provincias inmediatas a ella, por el excelente estado de sus campos; esto como es consiguiente hace que se determinen mas los precios del grano a la baja, cuya tendencia lleva ya en algunos mercados y no dudamos se fijará mas todavía.

En Valladolid la tendencia a la baja ha seguido dominando en los precios; pero como la entrada era casi nula, se han podido sostener dentro del limite de 40 a 41 1/2 reales las clases buenas y las mas superiores.

En Santander las pocas negociaciones que se notan están reducidas al consumo local y la demanda para los del interior ha disminuido notablemente. La extracción para los mercados de consumo es insignificante, y por consecuencia, la demanda nula, empeorando de día en día el fatal aspecto que hace ya algun tiempo viene notándose para la suerte futura de este artículo.

En Logroño el trigo de 41 a 44 rs. fanega; cebada de 19 a 21; avena de 13 a 15; centeno 22; vino de 23 a 24 rs. cántara.

En Burgos el trigo blanquillo de 40 a 41 reales fanega; alaga de 41 a 42; cebada de 20 a 21.

En Granada el trigo de 46 a 57; cebada de 25 a 28; aceite de 57 a 58.

En Jaen el trigo de 44 a 48; cebada de 24 a 26; aceite de 52 a 60.

En Jerez el trigo de 63 a 69; cebada de 27 a 32; aceite de 49 a 50.

En Barcelona las transacciones han sido reducidísimas. Las existencias son bastantes en lo general; pero la especulación no se acerca a ellas y el consumo no compra sino lo mas indispensable.

A la una de esta madrugada anunciaban las campanas fuego en la parroquia de San Ginés.

Anoche a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 26 (por la tarde.)

Los periódicos aseguran que la escuadra inglesa de Malta irá al Pyreo, y que la Francia aumentará su división naval.

El periódico «La France» dice que la Grecia ha mandado concentrar tropas en las fronteras, y que la Turquía mantiene su ejército en pié de guerra, concentrando tropas en la frontera de Grecia.

El presidente del Consejo de ministros comunicó anteañoche al ministro de la Gobernación el siguiente despacho telegrafico:

VIAJE DE SUS MAJESTADES.

Murcia 27. SS. MM. han visitado la Fuen-Santa. Mañana saldrán para Orihuela.

El presidente del Consejo de ministros comunicó anteañoche al ministro de la Gobernación el siguiente despacho telegrafico:

Murcia 25 de octubre de 1862 a las nueve y veintiocho minutos de la noche.—Sus majestades y altezas han oido esta mañana una solemne misa en la Santa Iglesia catedral, y visitado por la tarde varios conventos de monjas y establecimientos de beneficencia.—SS. MM. y AA. han sido en todas partes objeto de las mas vivas aclamaciones.

No recibimos ayer, como esperábamos, noticias de la estancia de SS. MM. en Cartagena hasta su salida para Murcia.

De esta última ciudad tenemos correspondencias del 24, en cuyo día eran esperados los reyes.

Los habitantes de toda la provincia parecían que se habían reunido en la capital, según el extraordinario número de personas que llenaban la ciudad, recorriendo sus calles, y contemplando los bellos arcos de triunfo, adornos de fachadas y preparativos para la iluminación. La de la altísima torre de la catedral se decía que llamaría la atención por su novedad y gusto.

El palacio episcopal convertido en regía morada encerraba cuanta suntuosidad y elegancia podía desearse. Desde la entrada se veían ricas alfombras, y hermosos aparatos que iluminaban la ciudad, recorriendo sus calles, y contemplando los bellos arcos de triunfo, adornos de fachadas y preparativos para la iluminación. La de la altísima torre de la catedral se decía que llamaría la atención por su novedad y gusto.

La mascarada alegórica que recorrería las calles y pasaría por delante de palacio había sido organizada con mucho acierto, no escaseándose gasto alguno a fin de presentarla con la brillantez que se habían propuesto los murcianos.

Desde las primeras horas de la mañana del 24 se veían entrar en la población las gentes de la Huerta en grandes grupos luciendo sus pintorescos trajes mezcla de los andaluces y de los árabes. Todo el trayecto desde el palacio a estación provisional estaba adornado con flores, colgaduras y gallardetes, cortando la carrera en algunos puntos grandes arcos.

Era indecible el deseo que en toda la multitud había de ver a sus reyes para demostrarles cuánto es el amor que les profesas el pueblo de Murcia.

Nuestro corresponsal en la corte nos escribe lo siguiente: «MURCIA 24 de octubre.—Esta tarde a las tres han llegado SS. MM. y AA.

En los distritos rurales del tránsito se habían levantado arcos de triunfo, a cuyo alrededor estaban agrupados los naturales esperando a los augustos viajeros para manifestarles el sincero cariño y respetuosa adhesión que los profesan.

Desde lo menos cuatro horas antes de su llegada la estación provisional del ferro-carril se hallaba ocupada por una innumerable multitud de gentes de los pueblos inmediatos que mezclados con las de esta capital esperaban ansiosos la llegada de sus reyes. Un repliegue general de campanas anunció al pueblo que su mas ardiente deseo se hallaba satisfecho; la apiñada multitud que ocupaba todas las avenidas de las calles y pla-

zas del tránsito se aumentó entonces mas y mas y la alegría que embargaba los corazones vino a manifestarse clara en todos los semblantes.

SS. MM. hicieron su entrada verdaeramente triunfal en medio de frenéticas aclamaciones y de no interrumpidos vivas, dirigiéndose a la santa Iglesia catedral, desde donde, y despues de haberse cantado un solemne Te-Deum se pasaron al palacio episcopal destinado para el régio alojamiento.

Los edificios están ricamente iluminados y se distinguen por su profusión y gusto el del gobierno de provincia, el de la casa consistorial, el de las oficinas de Hacienda, el del Tribunal de Comercio, el del Instituto y algunos otros. El paseo de la gloria que está situado frente al régio alojamiento está tambien caprichosamente iluminado a la veneciana.

Esta noche deben presenciarse SS. MM. un bonito castillo de fuegos artificiales.

La circunstancia de haberse detenido la familia real un día mas en Cartagena, hizo circular por Orihuela la noticia de que los reyes no descansarían al llegar a la ciudad, sino por breves momentos. Esta noticia produjo un sentimiento general; pero bien pronto se convirtió en indecible alegría al recibir un telegrama, que el alcalde hizo publicar por medio de bando, en el que se anunció que SS. MM. saldrían el 27 a las ocho de su mañana de Murcia, pernociarian en Orihuela y saldrían el 28 para Novelda.

El gobernador civil de Alicante llegó el 22 a Orihuela y fué recibido por las autoridades locales y obsequiado por la noche con una magnífica serenata. El 23 visitó el hospital, casa de beneficencia y hospicio, que pueden pasar por modelos de establecimientos de su clase. La referida autoridad quedó sumamente satisfecha de la buena administración y gusto con que se han hecho las mejoras.

Tambien ha visitado el arco que la provincia levanta en el limite con la de Murcia y la carretera de Alhatera a Orihuela, que se considera ya terminada. Los festejos que Orihuela prepara a los reyes no desmerecen de los que se le han tributado en capitales de primer orden. Ademas de tres arcos de grandes dimensiones, entre ellos uno de frutos del país y otro de naranjos horas antes arrancados de la tierra, habrá otros muchos de foliaje con toda su lozanía, distribuidos por las calles de la población.

Mas de doscientos jóvenes saldrán a caballo vestidos a la usanza del país para ofrecer a la Reina, reproduciendo con este acto la prueba de amor que dieron a Isabel la Católica mil jóvenes que voluntariamente marcharon con tan augusta señora a su paror por esta ciudad para la conquista de Granada en mayo de 1488.

Un considerable número de niños y niñas de las principales familias de la ciudad aclamarán al príncipe de Asturias é infanta doña Isabel, arrojándole toda clase de cintas y flores.

La función de pólvora que se prepara será de lo que nunca se ha visto en el país, no

obstante ser una especialidad para esta clase de diversiones.

En el rio y a la espalda del palacio, donde se alojan los reyes, se han preparado varias barcas adornadas a la veneciana, que conducirán músicas a fin de que a altas horas de la noche den una magnífica serenata a SS. MM.

Habrá comida extraordinaria en todos los establecimientos de beneficencia y se repartirán algunos miles de reales a los pobres vergonzantes y a los de todos los establecimientos benéficos.

Todos los vecinos de Orihuela han hecho gastos a porfia para recibir dignamente en su casa a los viajeros que acompañan a las reales personas. El señor obispo ha amueblado lujosamente su palacio y muchas familias de distinción han contribuido con cuanto poseen en muebles y riqueza a secundar el noble propósito del prelado.

El ayuntamiento ha preparado el alojamiento para el presidente del Consejo de ministros, y todos los individuos que lo componen, con un celo que no cabe mayor, se han esforzado porque figuren dignamente todos los obsequios que se han de tributar a los reyes.

Orihuela, pues, con los festejos que prepara a SS. MM., puede estar orgullosa, por ser todo debido al cariño que sus hijos profesan a la Reina. En las capitales, la provincia sufragará por lo general los gastos; en Orihuela sus vecinos lo satisfacen todo sin auxilio de nadie, pues ocho mil duros que faltaban y que en calidad de reintegro pidió el ayuntamiento, se cubrieron instantáneamente por los individuos del ayuntamiento, que tomaron 36 acciones a 1,000 rs.; el diputado del distrito D. Tomás Capdepon, que tomó 40; D. Andrés Lacárcel, que tomó 16; los señores conde de Pino-Hermoso, marqués de Arrafal y D. Matías Sorzano, que tomaron 10 cada uno, y otros varios señores, que tomaron las acciones restantes.

Para concluir diremos que una de las inscripciones que mas llaman la atención en los diversos arcos levantados en Orihuela es la siguiente: La Reina Isabel la Católica emprendió en esta ciudad sus alhajas en 1488 a su paso para la conquista de Granada, é Isabel II ofreció a la nación para la guerra de Africa, vender las suyas en 1859.

ESPECTACULOS PARA HOY. Teatro Real.—No hay función. Príncipe.—A las 8.—Per a y por mi.—Balle.—Una idea feliz. Varietades.—A las 8.—Honra y provecho.—Balle.—Mal de ojo. Foyedades.—A las 8.—El ciego.—Balle.—El tonto alcalde discreto. Circo.—A las 3 1/2.—Si yo fuera rey! Zarzuela.—A las 8 1/2.—Las hijas de Eva. Lope de Vega.—A las 8 1/2.—Lo positivo.—Un huésped del otro mundo. Exhibición cinematográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs.

Y enseñándole un pergamino cavado en el rincón mas oscuro de la taberna, leyó: El hombre que tome vino de arriba y otros, espumas, gasapos, perdices u otra caza, según el tiempo, buey, eanero, vaca, maneca, y cinco medidas de avena para su caballo.

Por un día pagará veinticuatro sueldos. Además tendrá derecho por la mañana a un pedazo de pan y a una copa de vino, y a dos doces de leña.

—Enciende, pues, este fuego, añadió el viajero; llena mi vaso y toma lo que te doy. Y arrojó veinticuatro sueldos sobre el mostrador, y volvió a sentarse cerca del hogar.

Ivon se alejó. Siempre el señor Landais, murmuró; ahora todo el mundo conoce el reglamento. Nadie quiere pagar mas que lo que debe; ya no hay medio de que vivan las gentes de bien.

El capitán Tregus, que había escuchado la disputa, se volvió hacia él. —Vive Dios! mase, el ministro es universal, dijo; ha hecho tambien un reglamento para ayudar a la conciencia de los pesaderos?

Ivon temió que los caballeros no quisieran pagar tambien según la tarifa. —Si señor, dijo; pero la nobleza nunca ha hecho caso; pagar los precios indicados por el tesoro, sería obedecerle, y la nobleza se estima en mas que todo eso.

Y acercándose a los caballeros, añadió confidencialmente: —Este reglamento está hecho contra mí. Landais es enemigo mio y ha querido arruinarme!... y, sin embargo, hemos trabajado diez años en el mismo mostrador! Pero Pedro es ingrato como la vivora; dadle calor y os devolverá veneno.

—De modo que ha retó contigo desde su elevación? preguntó Tregus. —Ha rechazado todas mis solicitudes! respondió Ivon. Y eso que Dios sabe cuantas le he dirigido! He pedido cuanto puede pedirse: empleos, pensiones, privilegios! ¿Sabeis lo que me ha contestado siempre? Es necesario tener algun derecho a ello. Decidme, no es esta la respuesta de un enemigo de la nobleza?

—Todo lo que dice es verdad, interrumpió el viajero que poco antes había disputado con el tabernero; solo que olvidas añadir, mase, que él te ha enriquecido con su fortuna privada.

—A mí! dijo Ivon. —Que ha pagado doscientos escudos de oro por esta taberna.

—Cómo? —Que ha comprado en tu nombre por mil angelotes, el pedazo de la tierra que pro-

duce el trigo que comes, y la pradera donde pasta tu vaca. —Pero, de dónde sabeis?... —Y que finalmente ha socorrido a tu hermana, a quien tú abandonaste, y que ha hecho decir misas por el alma de tu madre a quien dejaste en el purgatorio.

Ivon desconcertado quiso balbucear una contestación pero se embrolló, y los caballeros se echaron a reir. —Vive Dios, mase! parece que ese extranjero conoce tu historia mejor que tú mismo, exclamó Tregus.

El tabernero sacudió la cabeza, y acercándose a los nobles les dijo en voz baja: —Silencio, señores; creo que no es prudente hablar del tesoro delante de él. —Por qué?

—Un hombre que no quiere pagar mas que según la nueva tarifa, y que calumnia a los hombres de buenos pensamientos como yo, no puede ser cosa muy buena. —Qué? creeras?

Ivon guiñó los ojos significativamente. —La Bretaña está llena de hombres que se ocupan en recejer las palabras que los demás dicen, murmuró: —Qué dices? sería un espía? gritó Tregus.

—Un espía! repitieron veinte voces. Y todos los bebedores se levantaron. El extranjero que había permanecido con los piés apoyados en los inmensos morrillos, se volvió. —Un espía! ¿dónde está? murmuró.

Y viendo todas las miradas fijas en él, se levantó de un salto. —Yo! exclamó, ¿quién ha dicho eso? Y sus ojos se fijaron en el inquieto rostro del tabernero.

—Apostaría que habias sido tú, hijo de Satanás! —El ha sido, dijo Tregus. El viajero arrjó una exclamación de furor y cogió el garrote que había dejado cerca de él en una mesa; pero Ivon se refugió detrás de los caballeros.

—Estos señores me han comprendido mal, balbuceó. —El ha dicho un espía! repitieron veinte voces. El desconocido amenazó con su puño al posadero. —Cobarde, exclamó, no atrevidos a atacarme, quiere que otros lo hagan! Espía porque he probado que mentía. Vivora, levanta la cabeza si te atreves a mirarme a la cara, y trata de reconocermelo; yo soy Guillermo Kermor, el terrateniente de Elyen.

—Kermor! repitió el sastre levantando los ojos... en efecto... ahora recuerdo! Guillermo se encogió de hombros, y pa-

sando la mano por la correa del garrote, dijo con desprecio: —En adelante, antes de mentir mira a tu alrededor a ver si alguno de los que te escuchan, sabe la verdad.

Despues volviéndose hacia los caballeros y llevando la mano a su ancho sombrero, añadió: —Dios os guarde, señores. —Feliz viaje, contestaron estos riendo. Ivon hizo una reverencia hasta el suelo, y arregló a toda prisa los taburetes que estaban al paso de Kermor; este los separó con un gesto.

—¡La Trinidad os guie! murmuró el sastre con tono meloso. —¡Satanás te abraze! respondió Guillermo saliendo. Los caballeros hablaban aun de aquella graciosa aventura cuando sonó la queda. Todos los bebedores echaron mano a sus escarcelas para pagar la cuenta y salieron. —Debemos salir ó quedarnos? preguntó Tregus en voz baja.

—Salid con los demás para evitar sospechas, respondió Ivon. —¿Y se reúnen aquí a las doces? —A menos que veais un luz en esa ventana; en cuyo caso habrá peligro. —El señor de Rohan me lo ha advertido. Los últimos bebedores se disponían a salir. Los caballeros mandaron a sus criados que encendieran las antorchas, y dejaron la taberna.

Ivon cerró detrás de ellos la puerta con unas bar de madera, apagó el fuego, conió su ganancia, haciendo sonar en el hierro del mostrador los escudos dudosos, y subió por fin al cuarto que habitaba.

Apenas había salido de la tienda cuando la puerta falsa que daba sobre el Loira se abrió suavemente, y dió paso a un hombre que llevaba una linterna oculta bajo los pliegues de su capa: era Jaime Guibé. Este avanzó con precaución hasta el medio de la tienda, levantó la luz para ver mejor, y volviéndose a la puerta que había quedado abierta, introdujo a Pedro Landais.

—¿No hay nadie? preguntó este mirando a su alrededor. —Nadie, señor, la queda ha hecho retirar a los bebedores. —¿Y Ivon? —Lo olgo ahí arriba. —Vuelvo a la barra con tu gente, y acude a la primera señal. Guibé desapareció por la puertecita. Landais iba a subir cuando el tabernero apareció al pié de la escalera.

A la vista del tesoro retrocedió asustado.

—¿Pedro! exclamó. —No me esperabas, dijo Landais sonriendo; pero puesto que no vas a verme, vengo yo a verte a tí. Ivon miró a todos lados. —¿Por dónde diablos has entrado? preguntó estupefacto. —Por el mismo camino que otras veces. El tabernero se dió una palmada en la frente. —No me acordaba... dijo; tenias la llave de la puertecita. —Cualquiera diría que estás pesadoso, dijo Landais mirándole fijamente. —Yo... ¿qué te lo hace creer?... —Yo sé que estás reñido conmigo desde hace mucho tiempo, compadre; y hasta se dice que me tienes ganas. —¿Cómo? —Si, tú diviertes a los nobles con la relación de mis primeros trabajos; a ellos les gusta oír contar que yo he llevado harapos, que he tenido frio y hambre. Me recuerdan mis padecimientos como una vergüenza, de modo que los olvido. Y sin embargo, es una cosa imprudente el que los verdugos se enseñen riendo las cicatrices de su víctima, cuando esta tiene a su vez la cuerda de la horca. Ivon balbuceó algunas excusas; Landais le puso la mano en los hombros. —Compadre, tu olvidas, que el Loira es demasiado profundo detrás de tu taberna, dijo Landais con acento incisivo, y que bastaría un saco de cuero de tu estatura, para dejarte tan mudo como los peces. Cosquer hizo un movimiento de terror; pero el ministro le tranquilizó con una señal. —Te digo eso para que te aproveches de ello en lo sucesivo, dijo Landais; por lo que hace al pasado, solo Dios te pedirá cuenta de él; sé que es necesario ser indulgente con los amigos: así es que no te guardo rencor y vengo a probártelo. —¿Pues cómo? preguntó Ivon. —No es hoy la fiesta de nuestro antiguo patron San Pedro? He creído que era para dos compadres la ocasion de reconciliarse, y he venido como en nuestro buen tiempo a cenar contigo. —¡Cenar! repitió Ivon, que se acordó de repente de los caballeros que esperaba. —¿Te disgusta? preguntó Landais con una mirada escrutadora; ¿esperas a alguon tal vez? —De ningún modo, contestó Ivon. —Entonces cenaremos juntos. —Sea; ¿estás solo? —Ya lo ves. Ivon había pensado que la llegada de los conjurados, en vez de ser un peligro, era un



DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy. — Los Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mártires de Avila. — Vigilia. — Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde sigue la solemne novena al glorioso San Rafael Arcángel. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Pedro Lumbreras, y por la tarde, en los ejercicios, D. Manuel García Caballero. — Nuevamente se recuerda a los fieles que visitando en cualquier año del mes la capilla que está a los pies de esta iglesia del milagroso y Santísimo Cristo de la Salud se ganan innumerables gracias e indulgencias, concedidas por la Santa Sede. — Se celebrará una solemne fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, en el oratorio del Ollivar; predicará a las diez en la misa mayor D. Felipe Velázquez, y por la tarde D. José María Mon. Terminará con una solemne reserva con S. D. M., que estará de manifiesto todo el día. — Prosiguen celebrándose por la noche la novena de Animas del purgatorio, y predicán: en las Arrepentidas, D. Gregorio de Diego Mejía, y en Santa María, D. Basilio de Sánchez Grande. — Visita de la corte de María. — Nuestra Señora del Socorro, en San Millán, ó de los Temporales, en San Ildefonso. — Orden de la Plaza. — Servicio para el día 26. — Parada: San Fernando. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor brigadier coronel del mismo D. Angel Prats. — Jefe de día: señor teniente coronel primer comandante del regimiento infantería de Cuenca, D. Antonio Rexach. — Visita de hospital: Toledo. — El general gobernador, Sr. Rano del Castillo.

ANUNCIOS.

LA IMPRENTA DE H. REYES, CALLE DE ENCARNAL, NÚM. 81. Se ha trasladado a la del Oso, núm. 21. LIQUIDACION. — Paraguas y chanclos. — Gran barato en composturas: plazuela de Matute, núm. 10. Se remiten a provincias. BAÑOS PORTATILES A DOMICILIO. — Calle de Bordadores, núm. 1. — Sigue abierto al público el servicio de estos baños. La puntualidad y esmero de los dependientes; así como el lujo y la limpieza con que se llevan a las casas, recomiendan muy especialmente este nuevo servicio. EN LA CALLE DE TRAJINEROS, núm. 36, se vende suela hasta el lunes próximo, a 6 rs. libra, de primera calidad. EL LEVIATHAN. — SE HALLA DE venta un espécimen de esta magnífica buque de vapor inglés, por el precio de 1.000 reales en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, 10.

QUIEN SE HUBIERE ENCONTRADO

unos pendientes de oro y diamantes dentro de una cajita de cartón, que se perdieron a las dos de la tarde del día 24 del presente, en la calle del Carmen, se servirá entregárselos en la joyería de los Sres. Pérez y Gomez, en dicha calle, núm. 21, donde se dará el hallazgo.

SALA DE ARMAS. — D. NICOLAS

Jean pone en conocimiento del público, que asociado con Nicolás el Zuavo, uno de los mejores tiradores de París, muy conocido por la buena sociedad de esta corte, tiene abierta la sala de armas desde el primero de este mes, de ocho a doce de la mañana, y desde las dos a las seis de la tarde, en la calle del Sordo, núm. 13, cuarto bajo de la derecha.

SE CEDE UNA SALA O UN GABINETE

con sus alcajices, para uno ó dos caballeros, ó un matrimonio, con asistencia ó sin ella; en la calle de Peregrinos, 2 y 4, portería, darán razón. No es casa de huéspedes.

DOSCIENTAS CLASES DE CALZADO.

— Gran depósito de la Esperanza, Calle de Gracia, 11. — Acaba de llegar el gran surtido de invierno — 20.000 pares de botinas de búfalo, de primera y segunda clase, a 80 y 70 rs. par.

Hay además un variado surtido, sin competencia en calidad y baratura, para toda clase de personas y edades, desde el tosco zapato del aguador hasta el raro capricho de la moda.

Esperamos que el ilustrado público de la corte se sirva visitar nuestro establecimiento para que se convenza de la exactitud de nuestros anuncios.

EVOLVIMOS. — GRAN BAZAR.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 28. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

GRAN REBAJA. — UNA BONITA CAJA

de madera, propia para viaje, con 100 cartas, 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falsilla: antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de la Victoria, núm. 36.

EN UNA CASA QUE NO ES DE HUESPÉDES

se ceden cinco habitaciones lujosamente amuebladas. Dará razón la corsetera de la calle del Carmen, núm. 36.

FRANCÉS É ITALIANO POR SI MISMO.

Jardines, 17, brjo. Los discípulos de M. L'Avocat Louis de Berthelmy, que adquieren allí dicha obra, no necesitarán llevar libros a las lecciones, donde se les facilitará de valde. Enseña personalmente. Tiene clases por 34 rs. mensuales: da también lecciones especiales y a domicilio de quien lo solicite. Jardines, 17, brjo Izquierda.

COMPRA DE TITULOS DE SISAS.

Se pagan a los precios más altos. Calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparist y Gujarré, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 1.150.000 rs. Esta compañía es la ÚNICA en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante: liquidación mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

GRAN SURTIDO DE LAMPARAS

para cementerios, a precio de fábrica en el antiguo almacén de quinqués. Calle de Bordadores, núm. 81.

CON MOTIVO DE AUMENTARSE SU

dueño de esta corte se traspaasa una peluquería y barbería muy acreditada; en la calle del Meson de Paredes, núm. 40, barbería, darán razón.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE SEÑORITAS

con grandes ventajas; café de postas, núm. 2, tienda darán razón.

GRAN BAZAR DE CALZADO. — CALLE

de León, núm. 29. — La F3. — Acaba de recibirse un completo surtido de estación para toda clase de personas y edades a precios muy arreglados, como podrá ver el que se sirva visitar este establecimiento.

Botinas de varias clases para señoras de 18 a 50 rs.

Botinas para niños, de 12 a 48 rs.

Botinas de búfalo 1.ª y 2.ª clase, de 70 a 80 rs.

Además hay un gran surtido de zapatos, medias, botas y botinas a precios fabulosamente baratos.

DIÉZ, SASTRE DE MILITAR Y PAISANO.

En el ya acreditado obrador de la calle de la Caza, 5, principal y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías, se siguen haciendo a medida, trajes completos, como los años anteriores.

Gaban ó chaquet de chinchilla ó castor, chaleco de lana, pantalón de satén ó pátencur, 400 y 440 rs.

LA SALVADORA, COMPAÑIA GENERAL

para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro, ordinarios, costas y mares, y otros riesgos personales tan frecuentes en la vida. Capital social comitadado: 8.000.000 rs. Director gerente: Sr. D. Pedro Ortiz y La Hoz.

El despacho general de billetes de esta compañía se halla establecido en todos los de las diligencias del Norte y Mediodía de España.

PARTITURA SUSCRICION ECONOMICA. PARTITURA

COMPLETA PARA CANTO. 40 rs. SI YO FUERA REY! 30 rs. COMPLETA PARA PIANO.

ZARZUELA EN TRES ACTOS.

LETRA DE LOS SEÑORES PINA Y PASTORFIDO, MÚSICA DEL MAESTRO DON JOSE INZENZA,

profesor de canto del Real Conservatorio de Música de Madrid.

El brillante y bien merecido éxito que ha alcanzado esta nueva zarzuela y la popularidad que tienen ya las muchas composiciones de salon del maestro Inzenza ha decidido al editor Casimiro Martín a hacer una edición económica de la zarzuela de dicho autor, que tiene por título: SI YO FUERA REY! para que todos los aficionados, sin excepción, puedan adquirir la con facilidad.

Esta zarzuela que es la primera y la única, hasta la fecha, que se ha publicado en tamaño gran en octavo figurará muy en breve, no lo dudamos, en la biblioteca de todos los amantes de la buena música; puesto que su editor ha logrado reunir el lujo a la baratura.

MODO DE PUBLICACION. Se repartirá un acto, de quince en quince días, alternando la edición de Canto con la de Piano; con el tercer acto se repartirá una elegante portada y un índice.

PRECIO DE LA SUSCRICION. La partitura completa para Canto con acompañamiento de Piano: 40 rs.

La partitura id. para Piano solo: 30 rs.

Se remitirán a provincia franco y certificado pagando 5 rs. mas.

PUNTO DE SUSCRICION. En Madrid, gran almacén de música y pianos de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, núm. 4, frente a Correo, a quien se deberá mandar una libranza sobre Correos ó 105 sellos de a cuatro cuartos, para la edición de Canto y 82 para la de Piano.

ADVERTENCIA. Se suscribe indistintamente a cualquiera de las dos ediciones. Concluida que sea la suscripción, cada partitura costará 10 rs. mas.

La primera entrega se repartirá del 15 al 20 de noviembre próximo.

Se admiten suscripciones desde hoy hasta el 15 de noviembre.

Bau Lechelle Sang

PECTORAL, DISTRIBUTIVO ET RENOVATRICE DU SANG

se halla este medicamento, el más a propósito para curar los empujes, úlceras de la boca, erupciones malignas. El Roón del BARON LARREY sin mercurio es el mejor depurativo de la sangre, y para combatir las enfermedades especiales contagiosas, se emplean como infalibles los BOLOS DE CUBETA y la INYECCION para cicatrizar CONTANATO DE HIERRO.

CLASES DE FRANCÉS É ITALIANO.

— método breve y fácil. Calle de Capellanes, 14 y 15, tercero, izquierda.

SE SACA A PUBLICA SUBASTA LA

Simpia y carbonos del quinto llamado Señores de los Gaigos de Montecinar, término de Ocaña, su cabida sobre 500 fanegas, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto desde hoy todos los días de diez a cuatro de la tarde en el estudio del notario D. José Gonzalo de las Casas, Plazuela del Progreso, núm. 5, principal, donde se celebrará el remate el domingo 26 del actual a las doce del día. El dueño se reserva la aprobación del acto dentro de las veinticuatro horas siguientes.

UNA CAJA DE PAPEL, BIEN SOBRES, lacres, tinta, plumas, porta lapiceros, jabón, coia, obleas, polvos, gemelos, todo 10 rs.; inglés, 12; dorado y fino, 15; sin dorar, 14. Olivo 5, al lado de la fábrica de cajas.

PIANOS. — EXPOSICION, GRAN REMESA, ocasion. — Acaba de llegar gran número de dichos instrumentos de las mejores fábricas extranjeras. En el nuevo almacén de pianos, órganos y calcografía musical, calle de Vergara, número 10. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

Solpe preparado por el cielo. En efecto, el tesoro iba a encontrarse sin defensas entre las manos de ellos y la casualidad los servía mejor que las más hábiles combinaciones. Recobrando, pues, la tranquilidad, acercó una mesa y a prepararlo todo. — Sobre tono vino de Contlangos, dijo Landais cuya intención era emborrachar a Ivon a fin de hacerle hablar. — Aquí tienes un tinto de Gascuña que se bebe como agua, dijo Ivon, que por su lado hubiera querido hacer caer bajo la mesa al tesoro para esperar a los caballeros. — Tengo una sed rabiosa, compadre. — Y yo te devolveré trago por trago. — Los dos se sentaron y llenaron sus vasos. — A nuestra reunión! dijo Landais llevándose el vaso a los labios. — Ivon se aprovechó de ese movimiento para vaciar en el suelo su vaso de estaño; después lo levantó y fingió beber. El tesoro aprovechó a su vez aquel momento para tirar el vino que se había echado. — Sin vanidad, es un puro hipócrata, dijo el tabernero haciendo sonar su lengua contra el paladar. — Las bodegas ducales no lo tienen mejor, replicó Landais. — ¿Otro trago? — Con mucho gusto. — Los vasos se llenaron de nuevo, y se vaciaron como la primera vez. — Si continúa así, pronto le tendré a mi disposición, dijo Ivon. — El vino lo va a hacer hablar, pensó Pedro. — Los dos se golpearon alegremente la mano y se pusieron uno frente de otro con los codos en la mesa. — Y qué tal, compañero, dijo Landais, cómo han ido los negocios desde que no te he visto? — El tabernero suspiró. — Despacito, muy despacito, compadre, vivimos en un tiempo en que es tan difícil ganarse la vida como ir al paraíso. — Sin embargo, tienes la parroquia de los nobles. — No digo que no; pero los nuevos reglamentos son la perdición de los taberneros. Mi palabra, si continúo en el oficio es solo por vocación. — El tesoro se sonrió. — Sin embargo, la taberna está muy bien situada, tiene el río a la espalda. — Sí, pero me falta una exención de derechos, Pedro. — Ya hablaremos de eso, compadre... Pero y tu vaso? — Y el tuyo? — Y los dos fingieron beber. Landais apoyó

la frente en su mano y pasó una mirada a su alrededor. — Ah! envidio tu suerte, dijo con aire pensativo; tu vives aquí tranquilo, no ocupándote mas que de hacer fortuna. — Y es bastante respondió Ivon. — Qué sería, pues si tuvieras que defender la de los otros? Tu trabajas solo para tí, en tanto que yo trabajo para todos. Los escudos de oro se aglomeran en tu mano, y las maids liones en mi cabeza. Ah! los hombres dan a cada uno según su odio ó su envidia. Yo espero que Dios rectificará un día la repartición hecha por los hombres. — Todavía no desbarras, pensó Ivon llenando el vaso de su compadre, que se apresuró a llenar también el de la taberna. — Por otra parte, dijo Landais confidencialmente, pronto no tendré que temer nada de mis enemigos; he descubierto todos sus complots. — Ivon se estremeció. — Ah! has descubierto?... balbuceó descorcertado. — Hoy mismo. — Y sabes... los nombres? preguntó el tabernero cada vez más inquieto. — Las cartas encontradas sobre Claudio Kerru traen la lista de ellos. — Y qué piensas hacer? preguntó Ivon con cauteloso acento. — Aplastar hasta el último de los que no se arrepientan. — Y si alguno se arrepintiera? — Le daría todo lo que me pidiera. El tabernero reflexionó un momento; pero al levantar su vista encontró la de Landais, que parecía observarle. — Es un lazo, pensó; no sabe nada. — Comprendes? preguntó Pedro. — Muy bien, maeese; tu vaso está vacío. — Y el tuyo también. — A tu fortuna! — A tu poder! — Los dos levantaron sus vasos; pero Landais que observaba los movimientos del tabernero, volvió a poner el suyo sobre la mesa, exclamando: — Tú no bebes! — Ni tú replicó Ivon, que también lo había observado. — De modo que me tendías un lazo? — Y tú querías sonacarme? — Landais se levantó bruscamente. — Y bien, dijo; el fingimiento está demás; tendrás que hablar, porque lo quiero. — No tengo nada que decir; replicó Coquer, queriendo subir la escalera. — Pero el tesoro cogió una llave de plata que llevaba colgada en su cinturón y silbó. Casi al mismo tiempo se abrió la puertecita

Esteban llevó la mano a su frente, como si una luminosa idea hubiera cruzado por su pensamiento. — Entonces todo puede arreglarse, dijo; el vizconde de Rohan está en el picadero de Richebourg con unos veinte de los nuestros; volvamos hacia ellos... — ¿Qué queréis hacer? — Virad, señor, virad; va en ello el resultado de nuestra empresa y la vida de todos. — Hablando así Chauvin había hecho volver la barca que volvió a llevar a la pradera de Manve. Los tres saltaron a tierra. — Ahora, pronto a casa del vizconde, señor Trévecar! — Y volviéndose hacia Alberto, añadió: — Señeros; Dios es quien te ha enviado; es necesario que ganes hoy tus espuelas. — La taberna de Saint-Efflain. Sin embargo, las cartas cogidas a Claudio Kerru estaban lejos de haber descubierto a Landais todo lo que necesitaba saber. En ellas había algunos nuevos detalles de la conspiración de la nobleza que el tesoro conocía desde hacía mucho tiempo; nombraban los jefes, revelaban la aproximación del peligro, pero sin hablar de los medios ni del día señalado. Y Landais no podía prevenir nada sin esos detalles. Era necesario obtenerlos, fuese por astucia, fuese por violencia; ¿pero a quién dirigirse? — Entonces se acordó de su antiguo compadre Ivon, ahora propietario de la taberna de Saint-Efflain, y cuya casa era el punto de reunión de los conjurados. Pero temía que si le hacía llamar el sastro no maliciaría algo y le engañaría; por otra parte, su presencia en el castillo podía ser conocida de los nobles y hacerlos entrar en sospechas; en vista de estos inconvenientes resolvió ir él mismo a aquella noche secretamente a casa de Ivon. La taberna de éste estaba situada en la esquina de la calle de la Grande-Blesse, entre el puente de la Magdalena y el de Todos los Santos. Construida al nivel del camino del Poiton, que estaba frente de su fachada, se elevaba por detrás lo suficiente para no temer nada de las inundaciones del Loira. Por el lado de esta se veía una puertecita practicada en medio de la pared, y bajo de la cual había una escalera de madera, sin barandas, y cuyo primer escalón bajaba al río; pero fuera de esta puerta a la que solo se podía llegar con un barco, todas las ventanas habían sido abiertas en el lado del camino. Ivon tenía esta taberna de la generosidad

del tesoro, que se la había comprado con su propio dinero. Se podía ver muchas veces, después del toque de la queda, cuando todos los bebedores se habían retirado, atracar una barca al pié de la escalera de madera, y al antiguo sastro entrar furtivamente en casa de su compadre. Pedro iba a preguntarle lo que había oído decir a los bebedores reunidos en su taberna, a informarse de las quejas y deseos de la multitud, para saber hasta dónde podía atreverse. Viéndose preguntado, Ivon se creyó necesario. Sus exigencias fueron cada mayores, y empezaron por obligar al tesoro a rehúárselas, y concluyeron por romper sus relaciones. La burlada avaricia del antiguo sastro se convirtió en odio, y empezó a quejarse amargamente de Landais. Sabiendo los nobles que había en Nantes un tabernero, compañero en otro tiempo del tesoro, fueron todos a él. Ivon se vió rodeado y preguntado, tenían el placer de oírle contar el origen del sastro hecho ministro. Su orgullo, tan rudamente ajado por Landais, encontraba una especie de compensación en las relaciones que les hacía el tabernero; se enseñaban unos a otros la innoble figura de este, repliando con desprecio: «Es el antiguo compadre del tesoro.» Y les parecía que este desprecio reflejaba sobre la persona de Landais. De este modo la casa de Ivon se había convertido insensiblemente en el punto de reunión de la nobleza; mas tarde en el cuartel general de la conspiración. Trévecar y Esteban se dirigieron a ella cuando la revelación de Alberto les hizo desandar su camino. En el momento en que volvemos a seguir la narración hacia ya tiempo que era de noche; varios caballeros estaban reunidos en el albergue de Saint-Efflain. Ellos ocupaban una mesa aparte en el fondo de la sala, casi llena de barqueros y mercaderes. En su compañía estaba Tregus, que les contaba sus guerras, sus amores y viajes, y alababa la corveza de Alemania, al mismo tiempo que desocupaba sendos vasos de vino blanco de Anjou. Acaba de hacer una descripción de Brujas y Gante, que entonces se llamaban las grandes ciudades por excelencia, cuando una disputa travada entre un viajero y el tabernero llamó la atención de su auditorio. — Quiero treinta sueldos, decía Ivon. — No te doy mas que veinte y cuatro, respondió el viajero. — Quiero lo que se me debe, dijo el viajero. — Ya te lo daré. Pero primero mira el reglamento del Sr. Landais, que has tenido que fijar ahí.

del tesoro, que se la había comprado con su propio dinero. Se podía ver muchas veces, después del toque de la queda, cuando todos los bebedores se habían retirado, atracar una barca al pié de la escalera de madera, y al antiguo sastro entrar furtivamente en casa de su compadre. Pedro iba a preguntarle lo que había oído decir a los bebedores reunidos en su taberna, a informarse de las quejas y deseos de la multitud, para saber hasta dónde podía atreverse. Viéndose preguntado, Ivon se creyó necesario. Sus exigencias fueron cada mayores, y empezaron por obligar al tesoro a rehúárselas, y concluyeron por romper sus relaciones. La burlada avaricia del antiguo sastro se convirtió en odio, y empezó a quejarse amargamente de Landais. Sabiendo los nobles que había en Nantes un tabernero, compañero en otro tiempo del tesoro, fueron todos a él. Ivon se vió rodeado y preguntado, tenían el placer de oírle contar el origen del sastro hecho ministro. Su orgullo, tan rudamente ajado por Landais, encontraba una especie de compensación en las relaciones que les hacía el tabernero; se enseñaban unos a otros la innoble figura de este, repliando con desprecio: «Es el antiguo compadre del tesoro.» Y les parecía que este desprecio reflejaba sobre la persona de Landais. De este modo la casa de Ivon se había convertido insensiblemente en el punto de reunión de la nobleza; mas tarde en el cuartel general de la conspiración. Trévecar y Esteban se dirigieron a ella cuando la revelación de Alberto les hizo desandar su camino. En el momento en que volvemos a seguir la narración hacia ya tiempo que era de noche; varios caballeros estaban reunidos en el albergue de Saint-Efflain. Ellos ocupaban una mesa aparte en el fondo de la sala, casi llena de barqueros y mercaderes. En su compañía estaba Tregus, que les contaba sus guerras, sus amores y viajes, y alababa la corveza de Alemania, al mismo tiempo que desocupaba sendos vasos de vino blanco de Anjou. Acaba de hacer una descripción de Brujas y Gante, que entonces se llamaban las grandes ciudades por excelencia, cuando una disputa travada entre un viajero y el tabernero llamó la atención de su auditorio. — Quiero treinta sueldos, decía Ivon. — No te doy mas que veinte y cuatro, respondió el viajero. — Quiero lo que se me debe, dijo el viajero. — Ya te lo daré. Pero primero mira el reglamento del Sr. Landais, que has tenido que fijar ahí.